



GUERRA ISRAEL – HAMAS- LIBANO - IRÁN

El parlamento israelí vota a favor de prohibir la presencia de la UNRWA en Israel en un plazo de 90 días.

El parlamento israelí votaba ayer a favor de prohibir la presencia de la agencia de ayuda humanitaria y obras públicas de la ONU (UNRWA) en el país en un plazo de 90 días, desafiando la presión de EEUU y otros países internacionales para que siga siendo el mayor proveedor de asistencia humanitaria a la población palestina del país. [THE GUARDIAN](#); [FINANCIAL TIMES](#); [THE WALL STREET JOURNAL](#); [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#); [LE MONDE](#); [LE FIGARO](#)

Temores por la ayuda a Gaza tras la prohibición de la UNRWA, mientras Guterres dice a Israel que “no hay alternativa”.

Los líderes mundiales y las organizaciones de ayuda internacional han expresado sus temores por la entrega de ayuda crucial a Gaza después de que el parlamento israelí votara a favor de prohibir la agencia UNRWA. El secretario general, Antonio Guterres, declaraba ayer noche: “No hay alternativa a la UNRWA”. [THE GUARDIAN](#)

¿Qué es UNRWA y por qué el parlamento israelí votó a favor de prohibirla?

Artículo de [THE GUARDIAN](#) sobre Agencia de Obras Públicas y Socorro de Naciones Unidas para los Refugiados de Palestina, como la principal agencia de refugiados para los palestinos que opera en todo Oriente Medio, cuyas actividades han sido prohibidas por el parlamento israelí, que ha votado para declarar a la agencia como organización terrorista. Israel lleva mucho tiempo quejándose de que UNRWA está obsoleta y de que su continuo apoyo a los descendientes de los desplazados inicialmente en 1948 es un impedimento para un acuerdo de paz.

“La visión de The Guardian sobre Israel vs la ONU: la creación de un estado ilegal”

Editorial de [THE GUARDIAN](#) sobre la prohibición de la UNRWA sin un sustituto, como una medida profundamente irresponsable por parte de los legisladores israelíes, que sólo paralizará la ayuda a los palestinos en su momento de necesidad.

“El indigno ataque de Israel contra Naciones Unidas”

Editorial de [LE MONDE](#) sobre la decisión de los parlamentarios israelíes de prohibir la agencia de la ONU responsable de los refugiados palestinos, mientras las nuevas operaciones en la franja de Gaza amenazan las vidas de decenas de miles de civiles, como una vergüenza y un escándalo.



Se reanudan las conversaciones para un alto el fuego en Gaza, pero se ven eclipsadas por las elecciones estadounidenses.

Mientras los negociadores internacionales discutían ayer un alto el fuego en la franja de Gaza, responsables y analistas dijeron que había pocas expectativas de que Israel y Hamás acordaran una tregua antes de las elecciones presidenciales estadounidenses del próximo martes. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

Líbano dice que los ataques israelíes han dejado al menos 60 muertos.

Una intensa oleada de bombardeos israelíes a última hora ayer causaba al menos 60 muertos y decenas de heridos en el este del Líbano, según ha informado el ministerio de sanidad de Beirut. Los bombardeos tenían como objetivo zonas, donde Hezboláh tiene influencia. El ataque más mortífero se producía en Sahl Allak, en el distrito de Baalbek, donde murieron 16 personas, según el ministerio. [FINANCIAL TIMES](#)

Hezboláh nombra a Naim Qassem como su nuevo líder.

El grupo militante libanés nombraba este martes a Naim Qassem, su antiguo líder adjunto, como su nuevo secretario general, para reemplazar a Hassan Nasrallah, asesinado en ataques aéreos israelíes al sur de Beirut el mes pasado. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#); [LE FIGARO](#)

El ataque de Israel contra Irán también afectó a la anterior sólida imagen de la industria armamentística rusa.

Los ataques aéreos israelíes del sábado por la mañana no sólo destruyeron infraestructura militar iraní crítica, sino que también dañaron la reputación del equipamiento militar ruso, que ya se vio afectado por su pobre desempeño durante la invasión de Ucrania por parte de Moscú. Entre las pérdidas de Irán en los ataques se encuentran sus tres sistemas de defensa aérea rusos S-300. [THE WALL STREET JOURNAL](#)

Informe militar: dónde atacó Israel a Irán.

Artículo de [FINANCIAL TIMES](#) sobre el primer ataque abierto de Israel contra Teherán, con el apoyo tácito de EEUU, que ha sentado un precedente histórico y podría iniciar una nueva fase de conflicto en Oriente Medio si no se controlan las tensiones, dijeron analistas y ex responsables israelíes y estadounidenses. Dicho ataque rompe una "barrera psicológica" y podría dejar al país vulnerable a futuros ataques.



“¿Cómo manejaría EEUU un Irán con armas nucleares?”

Artículo de opinión de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre los ataques de Israel contra Irán, que revelan los límites de la capacidad de Teherán para competir en el combate convencional.

GUERRA EN UCRANIA

La OTAN afirma que las tropas norcoreanas en Rusia amenazan la seguridad europea.

La OTAN confirmaba ayer el despliegue de tropas norcoreanas en la zona de combate en el oeste de Rusia, al tiempo que advertía de que la participación de Pyongyang en la guerra de Ucrania constituye una amenaza para la seguridad tanto de Europa como de la región del Indo-Pacífico. [FINANCIAL TIMES](#)

Asimismo, el Pentágono confirma el despliegue de 10.000 tropas norcoreanas en Rusia para luchar contra Ucrania en “semanas”.

Corea del Norte ha enviado alrededor de 10.000 soldados a Rusia para entrenarse y luchar en la guerra de Ucrania en las “próximas semanas”, según ha informado el Pentágono, en una medida que, según los líderes occidentales, intensificará la guerra que dura casi tres años y sacudirá las relaciones en la región. [THE GUARDIAN](#); [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

Los generales norcoreanos podrían llegar al frente.

Los generales norcoreanos podrían visitar el frente ucraniano, según afirmaba este martes un diputado surcoreano, citando a la inteligencia surcoreana, tras las informaciones sobre el despliegue de tropas norcoreanas en Rusia. [LE FIGARO](#)

En Járkov, un edificio constructivista es bombardeado por el ejército ruso.

Ucrania afirmaba ayer que el ejército ruso había bombardeado un emblemático edificio de estilo constructivista soviético en la ciudad de Járkov, al noreste del país. El ataque dejaba al menos seis heridos y dañaba seriamente un edificio sanitario, según la misma fuente. [LE FIGARO](#)

Polonia pide a Ucrania que exhume a las víctimas de la Segunda Guerra Mundial incluso en medio de la invasión rusa.

El ministro de exteriores polaco, Radosław Sikorski, dice que Ucrania debería exhumar y enterrar nuevamente a los polacos étnicos masacrados en su territorio, y que Alemania debería invertir en cooperación militar y compensar a las víctimas polacas de los nazis. Sikorski considera que los agravios históricos no podían dejarse de lado, ni siquiera en medio de la guerra de Rusia contra



Ucrania, citando las masacres de Volhynia en la década de 1940. [FINANCIAL TIMES](#)

“Occidente subestima a Corea del Norte para su propio riesgo”

Artículo de opinión de [FINANCIAL TIMES](#) sobre la intervención de Kim Jong Un en la guerra de Ucrania, que refleja un giro peligroso en la actitud de Pyongyang hacia el mundo.

“Alemania desempeñará un papel fundamental en el futuro de Ucrania”

Artículo de opinión de [FINANCIAL TIMES](#) sobre el papel fundamental de Alemania, cuyo canciller -Olaf Scholz – tiene una gran responsabilidad sobre sus espaldas, en un momento oscuro para Ucrania y Europa, a pesar de tener preocupaciones en su país, como una recesión y una impopular coalición de tres partidos al borde del colapso.

ARMAMENTO Y DEFENSA

-EUROPA (FRANCIA Y PORTUGAL)

Portugal firma un acuerdo con Francia para adquirir “hasta 36 cañones César” hasta 2034.

Portugal planea adquirir “hasta un máximo de 36 cañones César” de aquí a 2034, en el marco de un acuerdo firmado este fin de semana con Francia, según daba a conocer ayer el ministerio de defensa portugués. [LE FIGARO](#)

-OTAN

Si Trump gana las elecciones, la OTAN puede esperar más turbulencias en el futuro.

Artículo de análisis de [THE GUARDIAN](#) sobre la necesidad de la Alianza, mientras aumentan los conflictos, aunque las amenazas pasadas del expresidente –y las actuales de Rusia– han impulsado a Europa a invertir en autodefensa.

EUROPA: ELECCIONES GEORGIA

Miles de georgianos se manifiestan contra los resultados electorales impugnados.

Miles de georgianos salían ayer a las calles de la capital, Tbilisi, para manifestarse contra los resultados de unas elecciones parlamentarias disputadas durante el fin de semana, en las que el partido gobernante, cada vez más antioccidental, se declaraba victorioso en medio de informaciones sobre irregularidades e intimidación de los votantes. [THE GUARDIAN](#); [FINANCIAL TIMES](#)



Las elecciones fueron “libres y democráticas”, según Orban.

Durante su visita a Georgia, Viktor Orban declaraba este martes que las elecciones legislativas fueron “libres y democráticas”, mientras determinados colegios electorales llevarán a cabo un recuento de los votos tras las acusaciones de la oposición de “fraude sofisticado”. [LE FIGARO](#)

La comisión electoral anuncia un recuento parcial de los votos.

El recuento de votos comenzará este martes en el 14% de los colegios electorales de Georgia, donde la oposición pro europea acusa al partido gobernante pro-ruso, de fraude y de haber “robado” las elecciones legislativas, según ha anunciado la comisión electoral. [LE MONDE](#)

La oposición en Georgia busca una estrategia tras el controvertido resultado de las elecciones legislativas.

Reportaje de [LE MONDE](#) sobre la respuesta de miles de georgianos al llamamiento de la presidenta Salomé Zourabichvili para protestar contra los resultados de las elecciones legislativas del 26 de octubre, manipuladas –según ella- por la mano de Moscú. Mientras la coalición pro europea exige una nueva votación y se niega a sentarse en el Parlamento, el primer ministro húngaro, Viktor Orban, presidente del consejo de la UE, llegaba ayer a Tiflis para apoyar al partido gobernante.

“La opinión de The Guardian sobre las elecciones en Georgia: se acerca de forma desalentadora a la órbita de Moscú”

Editorial de [THE GUARDIAN](#) sobre la disputada victoria de un partido autoritario y antioccidental en Georgia, que será celebrada en el Kremlin, mientras los líderes europeos deben encontrar una manera de responder.

“El sueño europeo de Georgia se desmorona”

Editorial de [FINANCIAL TIMES](#) sobre el futuro de la república del Cáucaso en juego, al igual que la credibilidad occidental, tras declarar la órbita de Rusia la victoria en las elecciones del fin de semana.